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M.Pierre Enderlin, Président du Conseil, ouvre la séance à 20h00.

1) Brève présentation de M. Damien Richard pour expliquer le déroulement du test électronique: 
appel et votes / validation par le Conseil.

M. Damien Richard présente le fonctionnement de la zapette remise à chaque membre du conseil 
à l’entrée de la séance. Celle-ci permet de contrôler les présences et de voter.

Mr Pierre Enderlin demande aux membres du conseil:
Les conseillers et conseillères qui acceptent le test électronique sont priés de lever la main:
Unanimité du conseil

2) Appel
Les conseillers et conseillères présentes se manifestent via le système électronique
Excusé.e.s : M. Christian Boillat, Mme. Marie-France Chautems, M. David Clénin, Mme Sylvie 
Fuchs, M. Roland Locher, M. Daniel Oberson, Mme Concetta Pino, M. Louis-Claude Pittet, M. 
Sébastien Pittet, Mme Adriane Sennwald, Mme Laurie Tornare.
L’appel est effectué simultanément par voie électronique et oralement par Mme Marie-Claire Ma-
min.

54 membres du Conseil étant présents, l’Assemblée peut délibérer valablement, en accord avec 
les dispositions de l’article 55 du règlement du Conseil communal. La majorité est établie à 27 
voix.

——————————————————-

3) Adoption de l’ordre du jour 

M. Pierre Enderlin ouvre la discussion. 
La parole n’est pas demandée. La discussion est close, M. Pierre Enderlin passe au vote.

LE CONSEIL COMMUNAL DE SAINT-PREX 
DÉCIDE

Avis favorables : 52
Avis contraire : -
Abstentions : 1
L’ordre du jour est accepté à la majorité.

——————————————————-

4) Adoption du PV no 13 de la séance du 07 décembre 2022

M. Pierre Enderlin précise qu’une correction a été apportée.

Mme Anne Devaux donne le détail.
Correction page de garde: Scrutatrice: remplacer Mme Marie-Claire Mamin par Mme Marlyse Dutoit.

M. Pierre Enderlin ouvre la discussion. 
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La parole n’est pas demandée. La discussion est close, M. Pierre Enderlin passe au vote.

LE CONSEIL COMMUNAL DE SAINT-PREX 
DÉCIDE

Avis favorables : 50
Avis contraire : 0
Abstentions : 3
Le PV n°13 tel que modifié est accepté à la majorité 

——————————————————-

5) Communications du Bureau 

Démission
Nous avons reçu par courrier la démission de Monsieur Daniel Oberson, conseiller de l’Entente. 
Nous allons accuser réception et une proposition de remplacement sera faite pour la prochaine 
séance de la part de l’Entente. 
Informations. 
Suite à l’annulation de la séance du Conseil du mois de février, nous avons décidé de reporter la 
présentation prévue alors sur les pratiques, les compétences et les outils de notre fonctionnement. 
Cela se fera très probablement à l’automne, pour ne pas charger l’ordre du jour des deux pro-
chaines séances. 

——————————————————-

6) Communications de la Municipalité

Toutes les communications de la Municipalité se trouvent en annexe du présent procès-verbal.

——————————————————-

7) Présentation du bureau Bovard & Fritsché SA sur le crédit-cadre pour l’entretien et l’amé-
lioration du réseau EU/EC dans le cadre du PGEE par M. Daniel Kroiss

Brève introduction par Mme Véronique Savioz :sur le crédit cadre concernant la séparation des 
eaux usées et des eaux claires, voté il y a quelques années. Le projet a bien avancé et eu égard 
aux conseillers et conseillères élues en 2021, il parait opportun de faire cette présentation.
La présentation de M. Daniel Kroiss est accessible sur le site internet de St-Prex.ch —> Politique 
—> Conseil —> séance du 8 mars 2023

——————————————————-

8) Rapport de la Commission des finances sur l’électricité
M. Nicolas Cottier rapporte pour la Commission des finances

——————————————————-

http://St-Prex.ch
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9) Rapport de la Commission sur le Projet de modification de règlement du groupe PLR 
« Pour un bureau du conseil communal fonctionnant dans la continuité ».
M. Jérôme Courtais rapporte pour la Commission ad hoc.
M. Pierre Enderlin ouvre la discussion.
Mme Natacha Bruchez remercie tant le groupe PLR pour son initiative que la commission ad 
hoc pour son travail au nom de son groupe politique APSP. Néanmoins, les avis divergents de ses 
membres, le groupe APSP n’a pas convenu d’une position commune et ne votera pas en bloc.

La parole n’étant plus pas demandée, la discussion est close, M. Pierre Enderlin passe au vote.

LE CONSEIL COMMUNAL DE SAINT-PREX 
- Vu la présente proposition de modification du règlement du Conseil communal ; - 
- Entendu le rapport de la Commission chargée de l’étudier ;
- Considérant que cet objet a été régulièrement porté à l’ordre du jour. 

DÉCIDE 

1. De prendre acte du vœu de la Commission ad hoc 
2. De rejeter l’initiative parlementaire du groupe PLR. 

Avis favorables : 37
Avis contraire : 12
Abstentions : 4
L’initiative est rejetée à la majorité

——————————————————-

10) Motion: Création d’une commission thématique « Climat, Energie et Durabilité »  
M. Pierre Enderlin invite les motionnaires, M. Yves Chevillat, M. Sylvain Rodriguez, M. 
Alain Jouffrey, M. Nicolas Cottier à présenter la motion au Conseil.

M. Yves Chevillat présente le texte de la motion (en annexe du PV)

M. Sylvain Rodriguez explique les buts de cette commission: soutenir la Municipalité dans son 
action et dynamiser l’action déjà forte de Saint-Prex dans ce domaine de l’énergie et de la durabili-
té. La commission pourrait rapporter sur les préavis déposés par la Municipalité sans pour autant 
que cela soit systématique. En effet, le but n’est pas d’alourdir le traitement des préavis dans ces 
trois domaines – climat, énergie, durabilité – qui donnent un spectre très large à cette commission. 
Le passage de 5 à 7 membres exprime la volonté d’une plus large représentativité des groupes 
politiques. Il exprime aussi le souhait des motionnaires de transmettre cette motion directement à 
la Municipalité sans passer par le stade d’une commission, car si la motion est transmise à la Mu-
nicipalité, celle-ci devra présenter au Conseil une proposition de modification du règlement qui né-
cessitera la création en tout état de cause d’une commission ad hoc.
M. Alain Jouffrey reprend et appuie les propos de M. Sylvain Rodriguez en demandant aux 
membres du Conseil d’approuver une transmission directe de la motion à la Municipalité afin qu’un 
préavis soit présenté, étudié par une commission ad hoc, discuté et voté en séance de Conseil le 
moment venu.

M. Pierre Enderlin ouvre la discussion sur la prise en considération de la motion
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M. Jacques Rochat soutient cette motion et propose de calculer l’énergie consommée par le vote 
électronique et tous les appareils électroniques qui fonctionnent dans la salle.

M. Marc Hauswirth: Discute la procédure et précise que M. Pierre Enderlin devrait d’abord inviter le 
Conseil à voter la recevabilité de la motion.
M. Pierre Enderlin demande que le schéma de vote d’une motion soit affiché sur le grand écran, la 
parole n’étant plus demandée. Il clôt la discussion et continue sur sa lancée.
n mettant au vote la prise en considération de la motion.

M. Pierre Enderlin procède au vote de la reprise en considération de la motion 

LE CONSEIL COMMUNAL DE SAINT-PREX 
• Entendu le texte de la motion 
• Considérant que cet objet a été régulièrement porté à l'ordre du jour 

DÉCIDE 
Avis favorables : 44
Avis contraires : 8
Abstention : 1
La motion est prise en considération

Le Président ouvre la discussion sur le renvoi immédiat de la motion à la Municipalité
La parole n’est pas demandée. M. Pierre Enderlin clôt la discussion et procède au vote.

LE CONSEIL COMMUNAL DE SAINT-PREX 
DÉCIDE 

Avis favorables : 43
Avis contraires : 6 
Abstention : ?
La motion est renvoyée à la Municipalité.

——————————————————-

11) Préavis no 01/03.2023 – section des bâtiments – demande d’un crédit de Fr. 6'890'000.00 
pour financer la reconstruction du Centre technique communal (CTC, anciennement déchè-
terie) sur la parcelle communale no 347, sise au chemin de Glapin 22, ainsi que de la pose 
de panneaux photovoltaïques sur le toit de ce bâtiment 
M. Pierre Enderlin nomme la commission suivante:
Mme Maud Favre 
M. Jérôme Courtais  
Mme Lorella Pfirter 
M. Yves Morand 
M. Raymond Tardy  
Suppléants : 
Mme Sandrine Pittolaz-Croutaz 
M. Sébastien Pittet 

——————————————————-
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12) Préavis no 02/03.2023 – section des bâtiments – demande d’un crédit de Fr. 
670'000.00 pour financer la construction d’un toit de protection sur les bennes du 
Centre technique communal (CTC, anciennement déchèterie) sur la  parcelle com-
munale no 347, sise au chemin de Glapin 22, ainsi que de la pose  de panneaux pho-
tovoltaïques (427 m2) sur ce toit
M. Pierre Enderlin nomme la commission suivante:

Mme Maud Favre 
M. Jérôme Courtais  
Mme Lorella Pfirter 
M. Yves Morand 
M. Raymond Tardy  
Suppléants : 
Mme Sandrine Pittolaz-Croutaz 
M. Frédéric Berthoud 

——————————————————- 

13) Informations des délégations aux Conseils intercommunaux

M.François Siegwart donne un compte-rendu du Conseil intercommunal Police Région Morges. 
Durant la dernière séance du 29 novembre 2022, le Conseil intercommunal PRM a rejeté la de-
mande d’un crédit pour l’acquisition d’un appareil cinémométrique semi-stationnaire, soit d’un 
deuxième radar « girafe ». 
Le Conseil a par contre accepté la demande de crédit pour l’acquisition de 4 véhicules de rempla-
cement, planifiés sur la durée de la législature 2021-2026. Pour ceux qui cherchent plus d’informa-
tions, tous les ordres du jour, préavis et procès-verbaux sont disponibles sur le site internet PRM. 
Enfin, le Commandant Clément Leu a été promu au grade de Lieutenant-Colonel lors de la céré-
monie annuelle du rapport d’activité PRM du 2 mars dernier.

——————————————————-
14) Simples questions

M.Yves Morand: exprime sa déception du report des travaux de la salle du Vieux Moulin ce qui a 
des conséquences sur les activités de la société de Gym et de la course du Tour du Pays de Vaud 
(TPV) qui a été réagendé exceptionnellement au 23 août 2023 au lieu de se dérouler début sep-
tembre comme d’habitude. Il espère qu’en 2024, la salle sera disponible début septembre.
M. Jan von Overbeck précise qu’un certain nombre de questions techniques complexes doivent 
être préalablement résolues. Cette année, l’isolation sera réalisée sans pour autant fermer la salle, 
ainsi que la pose des panneaux solaires sur le toit. Ces travaux doivent être exécutés en premier 
lieu, car cela change le type de chauffage qui sera installé ainsi que l’obtention de certaines sub-
ventions. Cela explique le report d’autres travaux à 2024.
M.Yves Morand confirme qu’il a bien compris la problématique mais vis à vis de toutes les socié-
tés locales qui utilisent la salle, il demande que le calendrier soit plus précis afin qu’elles puissent 
s’organiser lorsque la salle sera fermée pour cause de travaux.
M. Jan von Overbeck explique que la Municipalité est tributaire d’experts qui fournissent des rap-
ports que l’on doit étudierait cela prend du temps.
M.Yves Morand pose la question du parcage des voitures lors de la manifestation du British Cars 
Meeting qui se déroulera à Saint-Prex le 7 octobre 2023. Il souligne l’interdiction de parcage sur 
toutes les parties herbeuses sur le site du Vieux Moulin en raison de la protection de la nappe 
phréatique et demande où est-ce que les vieilles voitures seront stationnées.
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M. Stéphane Porzi précise que la Municipalité n’est pas encore à la planification des endroits dis-
ponibles, car l’annonce est toute récente. Toutes les surfaces herbeuses resteront interdites au 
stationnement. Les routes goudronnées seront utilisées. Tout cela va être affiné, les voitures se-
ront parquées en épi quai du Suchet, le Vieux-bourg est concerné, le parking du Vieux Moulin sera 
réquisitionné. Le nombre de voiture s’élève à 900 voitures n’ira pas au-delà. 
Mme Céline Farine Roggo revient sur le rapport de la Cofin sur l’électricité et s’étonne que la Mu-
nicipalité n’ait pas exprimé une prise de position. Elle demande si cela signifie que les recomman-
dations émises par la Cofin sont acceptées ou si la Municipalité reviendra avec d’autres proposi-
tions.
M. Stéphane Porzi répond que dans le cadre de ce rapport, la Municipalité a eu des contacts avec 
la Cofin pour négocier certains points. La Municipalité accepte le rapport avec ses remarques et 
ses recommandations.
Mme Céline Farine Roggo J’ai lu dans la presse que le gymnase d’Etoy va recevoir un plus grand 
nombre d’élèves. Est-il prévu de sécuriser le chemin de la Vergognausaz où circulent des élèves à 
trottinette ou à vélo et même en respectant les limitations de vitesse, c’est assez dangereux.
Mme Anouk Gaümann confirme la dangerosité de cette route qui est étroite.La Municipalité a écrit 
au canton pour réguler la vitesse. Cependant, il n’y a pas de projet de piste cyclable. 1500 véhi-
cules sur cette route.
Mme Barbara Dellwo est outrée d’apprendre que Saint-Prex va accueillir une partie de la manifes-
tation des British Cars. Elle trouve « hallucinant que dans la même séance, nous votons une mo-
tion pour la durabilité et on nous annonce cette manifestation d’un autre siècle ». 
Outre cette remarque, elle souhaite revenir sur la politique de parking de la Commune. Lorsque le 
parking en face du du collège du Chauchy a été voté il y a douze ans, il était annoncé comme 
temporaire pour une durée de maximum 10 ans. Il est toujours là sur un site « qui offre la plus 
belle vue du village ». Elle demande si la Municipalité a avancé sur un plan de gestion de station-
nement.
M. Stéphane Porzi: La municipalité travaille sur les places de parking depuis longtemps et on 
viendra cette année avec une politique de parcage. Concernant British Cars, il en convient, c’est 
peut-être d’un autre siècle, mais on est assez enthousiaste d’accueillir cet événement et on a tous 
le droit d’avoir des points de vue différents.
M. Denis Oggiano: à propos du vote électronique, il demande des précisions concernant le temps 
pendant lequel le vote est ouvert et s’il est possible d’afficher le compte à rebours sur l’écran.
M. Damien Richard Le temps d’ouverture du vote est décidé par le Président qui annonce l’ouver-
ture et la clôture du vote. Cependant, le système permet d’afficher un compte à rebours au choix.
M Philipp Langer: revient sur le rapport sur l’électricité, il félicite la Cofin pour le travail et consi-
dère que la Municipalité réalise un travail énorme dans ce domaine. Il tient à le préciser, car il lui a 
semblé que le rapport sonnait un peu comme un reproche à l’égard de la Municipalité.
M. Stéphane Porzi remercie M. Philipp Langer et confirme l’énorme travail effectué de M. Jan von 
Overbeck sur ce dossier mais également la Cofin.
M. Nicolas Cottier revient sur le vote électronique et plus particulièrement le vote de la motion qui 
ouvre sur trois options: renvoi à la Municipalité, renvoi à une commission, rejet de la motion. Il de-
mande si le système permet de voter sur un choix multiple ainsi qu’un vote nominatif dans le cadre 
d’une élection.
M. Damien Richard: répond par l’affirmative et précise qu’un exercice de vote en mode élection 
est prévu à la fin de la séance.
M. Nicolas Cottier reviens sur le rapport émis par la Cofin sur l’électricité. Il souhaite préciser que 
la philosophie de la Cofin n’est pas de rédiger un rapport pour faire des reproches mais de remplir 
sa mission de commission de surveillance. En partant du principe que personne ne peut prédire 
l’avenir, il démontre par l’absurde que la commission ne pouvant que se baser sur des faits passés 
pour les analyser et en tirer des recommandations pour l’avenir, lequel est par essence imprédic-
tible, dans l’absolu cela anéantit le rôle de la commission de surveillance. Néanmoins, la Cofin ne 
prétend pas prédire l’avenir, mais pour faire face aux incertitudes, elle préconise de mettre en 
place un processus décisionnel et une gestion des risques pour tenter de prendre la meilleure dé
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Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
Communication n° 01/03.2023 
 
 
Objet: employés communaux 
 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 
 
Selon l'art. 37 du statut du personnel communal, les employés reçoivent une prime de fidélité 
pour les années de services dans la Commune. Dans le courant de l'année 2023, seuls deux 
collaborateurs communaux bénéficieront de ces dispositions. Il s’agit de: 

Pour 10 ans de services: 

• Mme Vera Moreira, aide-concierge au collège de Sous-Allens 

Pour 15 ans de services: 

• M. Paulo Garrido, employé polyvalent au service de l’environnement et des espaces publics 

Nous les remercions tous pour leur engagement et leur fidélité vis-à-vis de la Commune. 
 

La Municipalité 
 
 
 
Saint-Prex, le 8 mars 2023/AG – 101.02 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à M. Stéphane Porzi, Syndic, au 079 446 34 35 
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Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
 
Communication n° 02/03.2023 
 
 
Objet: nominations, démissions et engagements 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 
 
À la suite de la démission de M. Cotting, nous avons engagé Mme Maria Chiara Barone pour 
reprendre le service de l’urbanisme et des infrastructures. La prénommée est entrée en fonction 
le 1er mars dernier. L’intérim a été assuré par M. Thomas Ruedin. 
 
Dans sa séance du 28 novembre 2023, la Municipalité a décidé de nommer Mme Ilona Masson 
adjointe de la préposée à l’office de la population et du bureau des étrangers, ainsi que M. Thomas 
Ruedin qui est nommé adjoint à la cheffe du SUI. Ainsi, tous nos chefs de service ont leur propre 
adjoint. 
 
M. Barnie Webb, responsable des structures d’accueil AREMS/APEMS a souhaité donner une 
nouvelle orientation à sa carrière professionnelle. Il a été remplacé par Mme Isabelle Cornut 
Massard dès le 1er mars 2023. 
 
M. Lionel Viret a terminé son activité au service des finances au 28 février dernier. M. Dany Batista, 
actuellement apprenti du service des finances, reprendra son poste au terme de sa formation en 
juillet prochain. Mme Muriel Bertoli complète temporairement l’équipe du 6 mars au 31 août 2023. 
 
Afin de palier le départ de Mme Damaris Martin qui nous a donné son congé, nous avons engagé 
Mme Chantal Strickler. Celle-ci occupera la fonction de cheffe des ressources humaines dès le 
15 mars prochain. 
 
Mme Claire Paquier qui était organiste depuis de très nombreuses années, a aussi décidé de mettre 
un terme à son activité. La procédure d’engagement pour la remplacer est encore en cours. 
 
Pour terminer, nous avons momentanément renoncé à engager un/e surveillant/e responsable de 
la déchèterie. 
 
 

La Municipalité 
 
Saint-Prex, le 8 mars 2022/AG – 101.02 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à M. Stéphane Porzi, Syndic, au 079 446 34 35 
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Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
Communication n° 03/03.2023 
 
 
Objet: Entraide familiale 
 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 
 
Un stand de vente de confitures a ouvert les 2 et 3 mars 2023 à la Coop de Saint-Prex.  
 
1318 bocaux de confitures à l’orange, pamplemousse, citron, orange-amère ont été préparés avec 
soin par l’Entraide familiale, dans les locaux communaux du Vieux-Moulin. 
 
La Municipalité remercie les 50 bénévoles, répartis en 11 ateliers sur 5 jours, pour leur implication 
dans la préparation des confitures. Leur temps, leur énergie et leur engagement sans faille sont 
très précieux pour la population.  
 
 
 

La Municipalité 
 
 
Saint-Prex, le 8 mars 2023/AG – 101.02 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à M. Anthony Hennard, Vice-Syndic, au 079 458 79 41 



 

 

Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
 
Communication n° 04/03.2023 
 
 
Objet: tente municipale au P’tit Marché – Charte des Jardins 

 

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 

La Charte des Jardins a été fondée en 2007. Son but est de promouvoir les bonnes pratiques 
à adopter pour entretenir son jardin, en favorisant la faune et la flore indigène. 

Sur l’impulsion de Région Morges, les Communes de Denges, Echandens, Lussy-sur-Morges, 
Préverenges, Tolochenaz et Saint-Prex ont adhéré en 2020 à cette Charte, rejoignant les 
Communes de Lully et Morges déjà membres. 

Adhérer à la Charte des Jardins, c’est prendre conscience que l’on peut changer les choses à 
son échelle. C’est aussi participer à l’effort collectif pour rendre nos jardins plus naturels. Il ne 
s’agit pas d’une liste d’exigences à remplir pour obtenir un label, ni d’un document 
juridiquement contraignant, mais d’un engagement à mettre en œuvre, année après année, 
de petits gestes en faveur de la faune et de la flore indigène. 

Afin de promouvoir cette charte auprès de la population, la tente municipale prendra place 
au P’tit Marché le 30 avril prochain afin de répondre aux questions et encourager l’adhésion 
à cette charte. Ce sera également l’occasion d’échanger sur le thème des néophytes 
envahissantes qui se répandent massivement en Suisse et dans notre région au détriment des 
espèces indigènes. 

Toutes les informations peuvent être obtenues sur notre site internet ou sur le site de Région 
Morges:  

- https://www.saint-prex.ch/fr/infospratiques/Chartedesjardins/ 
- https://www.regionmorges.ch/dossier-thematique/charte-des-jardins/. 

 
La Municipalité 

 
 
 
 
Saint-Prex, le 8 mars 2023/CM – 101.02 
 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à Mme Anouk Gäumann, municipale, au 079 229 29 72 

https://www.regionmorges.ch/dossier-thematique/charte-des-jardins/


 

 

Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
 
Communication n° 05/03.2023 
 
 
Objet: plans d’affectation en cours 

 

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 

La Municipalité porte à votre connaissance que plusieurs plans d’affectation (ci-après PA) sont 
en cours. 

Il s’agit des plans suivants: 

- Le PA «Le Motty», en cours depuis 2019 et situé sur la parcelle no 134, vise à permettre 
le développement d’une résidence hôtelière de courts, moyens et longs séjours avec 
services, notamment à destination des seniors. La maison de maître existante est 
maintenue (rénovation et transformation) et un parc arborisé est aménagé en pente 
en direction du lac. Ce dossier est en cours d’analyse auprès du Canton. L’enquête 
publique est terminée et le traitement des oppositions est en cours. 

- Le PA «Gare Sud», dont les premières réflexions datent de 2016, est directement lié à 
un projet de construction en cours de développement et dont le périmètre de 
construction n’est pas encore défini. Par conséquent, ce plan d’affectation reste en 
suspens, tout comme l’étude de l’interface de la gare, qui dépend de ce dossier. 

- Le PA «En Fraid’Aigue», en cours depuis 2019, comprend la vingtaine de parcelles 
situées entre le lac et la route cantonale à l’entrée Est de la Commune et vise à 
procéder au redimensionnement de la zone à bâtir à vocation d’habitat hors centre de 
la commune tout en protégeant les rives du lac. Ce dossier est en cours d’examen 
préalable au Canton depuis juillet 2022. Son enquête publique est prévue courant 
2023, conjointement au PA «Rives Sud» et à la MPGA «Aux Saugettes et En Marcy» 
conformément à la demande du Canton. 

- Le PA «Rives Sud», en cours depuis 2020, comprend les parcelles riveraines du lac 
localisées à l’extrémité ouest de la Commune, en dehors du périmètre du centre. Il 
comprend les secteurs résidentiels d’En Riau, En Senaugin et En Coulet. Il a pour 
objectif de contribuer au redimensionnement communal et de permettre le 
réaménagement du secteur En Coulet (plage, port, activités nautiques, etc.). Ce dossier 
a fait l’objet d’un examen préalable du Canton entre juillet 2022 et janvier 2023, 
conjointement au PA «En Fraid’Aigue». À la suite des demandes cantonales, le dossier 
sera adapté au courant de ce printemps. Son enquête publique est prévue courant 
2023, conjointement au PA «En Fraid’Aigue» et à la MPGA «Aux Saugettes et En 
Marcy». 

- La MPGA «Aux Saugettes et En Marcy», en cours depuis 2019, a pour objectif de 
participer au redimensionnement de la zone à bâtir à vocation d’habitat hors 
périmètre de centre située sur la partie haute de la commune. Le dossier est 
actuellement en stand-by. Conformément à la demande cantonale, il sera déposé à 



 

 

l’enquête publique simultanément aux dossiers de PA «En Fraid’Aigue» et «Rives Sud», 
vraisemblablement d’ici l’été 2023.  

- Le PA « Le Signal », comprenant les parcelles nos 493, 707, 711 et 772, propriétés de 
Vetropack, a été envoyé au Canton le 22 décembre 2022 pour examen préliminaire. Il 
vise à développer un programme résidentiel sur un des secteurs de développement 
stratégiques localisés à l’intérieur du périmètre de centre de la commune.  

- La prolongation de la zone réservée a été mise à l’enquête publique du 14 janvier au 
13 février 2023. Il y a une opposition qui est en cours de traitement. 

A noter qu’une étude de faisabilité est aujourd’hui en cours sur la parcelle n° 1907 dans le 
secteur de Sous-Allens. Cette étude vise à tester différents types de programmes et 
d’implantation sur ce site stratégique non bâti de la Commune.  

La révision formelle du plan d’affectation communal (PACom) – anciennement PGA - sera 
envisagée quant à elle une fois les dossiers de PA «En Fraig’Aigue», «Rives Sud» et la MPGA 
«Aux Saugettes et En Marcy», en lien avec le redimensionnement communal, suffisamment 
avancés (second semestre 2023). 

Nous ne manquerons pas de vous tenir au courant de l’avancement de ces dossiers. 

 
La Municipalité 

 
 
Saint-Prex, le 8 mars 2023/CM – 101.02 
 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à Mme Véronique Savioz, municipale, au 076 417 56 86 
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Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
Communication n° 06/03.2023 
 
 
Objet : travaux de rénovation au centre culturel et sportif du Vieux-Moulin 
 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 

 
Lors de la séance du 2 novembre 2022, nous vous informions qu’une fermeture du centre culturel 
et sportif du Vieux-Moulin était à prévoir durant trois à quatre mois entre juin et septembre 2023, 
afin de mener à bien les travaux de rénovation. 
 
Cependant, de nombreuses questions techniques demandent encore des réponses et nous nous 
voyons contraints de repousser la rénovation lourde de ce bâtiment à l’été 2024, de juillet à 
septembre, période durant laquelle le Vieux-Moulin pourrait être fermé. En revanche, la 
rénovation du toit et la pose des panneaux solaires pourront se faire en 2023, sans entraîner la 
fermeture du centre culturel et sportif du Vieux-Moulin.  
 
Par conséquent, le Vieux-Moulin reste ouvert aux locations durant l’année 2023. 
 

La Municipalité 
 
 
 
 
 
 
 
Saint-Prex, le 8 mars 2023/CM – 101.02 
 
 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à M. Jan von Overbeck, municipal, 079 771 89 55 



 

 

Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
 
Communication n° 07/03.2023 
 
 
Objet: travaux de rénovation dans nos espaces publics 

 

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 
 
Dans le cadre de la gestion des espaces publics de la Commune et plus précisément des lieux 
de détente et de sports, la Municipalité entreprendra cette année plusieurs chantiers. 
 
Tout d’abord, la rénovation totale de la place de jeux de la plage du Coulet qui est une des 
plus anciennes de la Commune. Les travaux commenceront entre mi-mars et avril, selon les 
conditions météorologiques. 

Par la suite, un plan de rénovation englobant toutes les places sera établi. Ces dernières seront 
ainsi renouvelées à raison d’une par année, en fonction de leur ancienneté et des 
dégradations qu’elles présentent. 
 
Le chantier du skatepark va également débuter vers la mi-mars avec la pose du nouvel enrobé 
bitumineux, puis celle des modules. 
 
 

La Municipalité 
 
 
 
 
Saint-Prex, le 8 mars 2023/CM – 101.02 
 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à Mme Anouk Gäumann, municipale, au 079 229 29 72 



 

 

Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
Communication n° 08/03.2023 
 
 
Objet: opération «Coup de balai 2023» 
 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 
 
L’opération «Coup de balai» aura lieu le 24 mars prochain. Tous les élèves des collèges du Chauchy 
et une partie de ceux de Sous-Allens participeront à cette opération, sous la responsabilité de leurs 
enseignantes et encadrés par le service de l’environnement et des espaces publics.  
 
Cinq classes du Chauchy et six classes de Sous-Allens sont inscrites, pour un total de 217 élèves. 
 
Par ailleurs, la population sera invitée le 16 septembre 2023 à participer à la journée «Clean up 
day», afin de lutter contre les décharges sauvages sur le domaine public. 
 
 
 
 

La Municipalité 
 
 
Saint-Prex, le 8 mars 2023/CM – 101.02 
 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à Mme Anouk Gäumann, municipale, au 079 229 29 72 



 

 

Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
Communication n° 09/03.2023 
 
 
Objet: suivi des dossiers de l’énergie et de la transition énergétique 
 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 
 
Cette communication donne suite aux communications précédentes concernant les activités de la 
Municipalité dans le domaine de l’énergie et de la transition énergétique dans notre Commune. 
 
Les différents projets acceptés, à savoir les panneaux photovoltaïques sur la STEPi et le parking du 
centre culturel et sportif du Vieux-Moulin sont en cours. Le projet de la piscine est terminé et la 
mise en service a eu lieu.  
 
Depuis le dernier Conseil communal du 7 décembre 2022, nous avons conclu pour nos compteurs 
grands consommateurs les contrats suivants: 
 

• 2023-24 pour la STEPi avec un volume diminué, car la production propre débutera en automne 
2023, mais celle-ci sera au mieux de 50% de la consommation annuelle. De plus, comme la STEP 
est intercommunale, nous voulions assurer la continuité avec des prix fixes, afin de prévoir les 
dépenses pour chacun des partenaires. 

• 2023-24 pour le Cherrat. 

• 2023 pour la station de pompage avec un volume réduit, car les panneaux photovoltaïques sur 
le parking du Vieux-Moulin seront fonctionnels en automne 2023 au plus tard. 

• 2023 pour les trois comptes de Sous-Allens. Cependant, nous avons constaté que les compteurs 
étaient connectés en série et non en parallèle, ce qui a mené à une double facturation entre 
2015 et 2022. Romande Energie a reconnu l’erreur et va nous rembourser pour 2017 à 2022 
Fr. 55'871.00; nous allons poursuivre l’installateur électrique pour défaut caché et exigé la 
différence soit Fr. 21'255.00 pour la période 2015-2016. Notre statut de grand consommateur est 
encore en discussion avec Romande Energie. 
 

Notre projet de réseau de consommation propre (RCP) entre le parking du Vieux-Moulin, le toit 
du Vieux-Moulin et la station de pompage, nécessite des négociations avec Romande Energie. La 
demande a été soumise à Romande Energie, qui pour le moment n’entre pas en matière car les 
trois entités appartiennent toutes à la Commune de Saint-Prex. Un RCP serait accepté par 
Romande Energie si nous intégrons un partenaire autre. Une des options que nous investiguons 
actuellement est d’associer un prestataire externe. Dans ce cas de figure, Romande Energie 
accepterait le RCP proposé.  
 
  



 

 

La réponse de Romande Energie nous a motivés à contacter à nouveau la Commission fédérale de 
l’électricité (ElCom) le 13 février 2023 pour leur soumettre les questions suivantes: 

• La situation concrète du RCP en discussion avec Romande Energie. 
Nous soutenons que l’argument des partenaires différents devrait être assoupli pour les 
Communes. 

• De questionner les principes d’utilisation du réseau. 
D’une part, de connaître l’état des discussions sur la libéralisation du réseau, voire de pouvoir 
conclure des contrats de transport électrique, par exemple entre l’arsenal où nous aurions 
4000 m2 et la station de pompage. Ceci permettrait d’augmenter sensiblement notre propre 
production. 

 
Le problème fondamental est que la transition énergétique dans notre Commune pourrait avancer 
beaucoup plus rapidement, mais la législation fédérale nous freine dans les différentes étapes de 
nos démarches. La réponse de l’ElCom, reçue le 21 février 2023 est très prudente et de fait nous 
dit qu’elle est impuissante. La commission nous suggère clairement de nous adresser au politique. 
Dans cet esprit, nous avons envoyé notre lettre à ElCom en copie à Monsieur le Conseiller fédéral 
A. Rösti, ainsi qu’au gouvernement vaudois. Nous investiguons actuellement comment avancer 
dans ce dossier, qui est un cas de figure pour toutes les Communes en Suisse.  
 
Concernant le point de rencontre d’urgence (PRU) de notre Commune, celui-ci se situe dans le 
bâtiment administratif. Il est fonctionnel du point de vue énergétique en cas de coupure ou de 
délestage. Les divers branchements nécessaires ont été faits. Nous prévoyons de procéder à un 
essai. 
 

La Municipalité 
 
 
Saint-Prex, le 8 mars 2023/AG – 101.02 
 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à M. von Overbeck, municipal, au 079 771 89 55 
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Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
 
Communication n° 10/03.2023 
 
 
Objet: British Cars Meeting 
 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 
 
Comme vous avez certainement pu le lire sur le Journal de Morges, la Municipalité a été contactée 
par le Comité d’organisation du British Cars Meeting qui a lieu depuis 30 ans à Morges afin de 
trouver un nouvel emplacement pour accueillir sa manifestation en 2023. 
 
Cette manifestation est d’importance tant réputationnelle qu’économique pour Morges et sa 
région. Elle répond aux attentes des hôteliers et restaurateurs, et également de Morges Région 
Tourisme. En moyenne, ce sont plus de 1500 participants, dont 40% de l’étranger, et 
15'000 visiteurs. Cette exposition est la plus grande du genre en Europe, hors Royaume-Uni. Aucun 
musée ne peut rassembler autant de modèles, pour certains uniques, au même endroit. 
 
La priorité était de conserver cette manifestation dans notre région et c’est en toute transparence 
que les Municipalités de Morges et Saint-Prex ont pu trouver cette alternative de faire cet 
événement à Saint-Prex. Nous sommes certains que notre village sera à la hauteur de ce 
magnifique meeting qui aura lieu le 7 octobre 2023 afin de mettre en valeur notre bourg, nos 
entreprises et nos sociétés locales. 
 
 

La Municipalité 
 
Saint-Prex, le 6 mars 2023 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à M. Stéphane Porzi, Syndic, au 079 446 34 35 



Communication de la Municipalité au Conseil communal 
du 8 mars 2023 

 
 
 
Communication n° 11/03.2023 
 
 
Objet: Population au 31.12.2022 
 
 
Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers, 

Nous souhaitons vous communiquer le mouvement de la population intervenu lors de l'année 
écoulée. 

La population globale (résidente et en séjour) au 31 décembre 2022 se monte à 6'017 personnes, 
soit une hausse de 26 personnes par rapport au 31 décembre 2021. 

5'907 personnes (98.17%) sont établies (en résidence), soit 3'691 suisses et 2'216 étrangers.  
110 personnes sont en séjour. 

Le 28 février 2023, le Canton a publié dans la Feuille des Avis Officiels le chiffre de la population 
résidante permanente des communes au 31.12.2022. Pour Saint-Prex, ce chiffre est de 5'877. Ces 
données correspondent à l’état du Registre cantonal des personnes (RCPers) au 31.12.2022. La 
population résidante permanente comprend la population suisse établie, la population étrangère 
bénéficiant d’un permis de séjour d’au moins un an, les fonctionnaires d’organisations 
internationales et la population du domaine de l’asile résidant en Suisse depuis au moins un an. 
C’est ce nombre qui est officiellement utilisé pour les diverses répartitions entre le Canton et les 
Communes. 

Les diverses mutations au sein de notre population en 2022 se présentent de la façon suivante: 
 

Arrivées: 586 

Départs: 599 

Naissances (compris dans arrivées): 69 

Décès (compris dans départ): 29 

Mariages: 52 

Divorces: 37 

Séparations: 70 

Naturalisations: 56 

 

 
La Municipalité 

 
Saint-Prex, le 6 mars 2023/EG/ima – 101.02 
 
Pour tout renseignement, s’adresser à M. Anthony Hennard, municipal, au 079 458 79 41 


